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cherqueprévu;lestravauxont
ététerminésplustôtquenous
lepensions;nousn’avonspas
putoucherl’entierduprêtde
l’EtatdeVaud,quin’estversé
qu’unefoislesfacturespayées;
etnouscomptionssurles
subsidesducentimeclimatique
alorsquecetargentn’est
distribuéqu’aufuretàmesure
dufonctionnement…»

Lecapital-actionsétaitde
410000francs.LaSEICa
amené590000francs.Elle

détient59%desparts,la
commune34%,etleresteest
auxmainsdeprivés.«Les
installationsontcoûtéunpeu
plusde3millions,expliquele
directeurdelaSEIC,Dieter
Gisiger.Lesfraisde
raccordementetlessubsides
vontrapporterundemi-million
chacun.Ilfautdonc1million
defondsproprespouraller
demanderunempruntàune
banque.C’estlemontage
financierquejepréconise.»

LaSEICassurel’avenirduthermoréseau
Réunisenassemblée
extraordinairehieraprès-midi,
lesactionnairesdu
thermoréseau–chauffageà
distance–deBurtignyont
acceptéàl’unanimitéquela
SEICrecapitaliseleursociété.
PierreHauser,présidentdela
SAetmunicipal,s’enfélicite
puisquelacommunede
Burtigny,quidétenait85%des
actions,s’estretrouvéeen
manquedeliquidités.«Les
installationsontcoûtéplus

Lasociétéélectriquede
LaCôtevoitlavieenvert
GLAND LaSociétéélectrique
deLaCôtevientausecours
duchauffageàdistance
deBurtigny.Sondirecteur,
DieterGisiger,explique
pourquoisonconseil
d’administrationadécidé
deselanceràfonddansles
énergiesvertesdeproximité.
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L
aSociétéélectriqueinter-
communaledeLaCôte
(SEIC)alimente9500

clientshabitantlessixcommu-
nespropriétairesdelasociété:
Gland,Vich,Begnins,Coinsins,
DuillieretPrangins.99%de
l’électricitédistribuéeestfour-
nieparlacoopérativeEnerdis.
Leresteprovientdelapetite
centraledesAvouillons,située
aufildel’eausurlaPromen-
thouse.

«C’estlàque,ilyacent
dixans,lesfondateursdelaso-
ciétésesontattachésàproduire
del’énergielocaleetnaturelle»,
rappellel’actueldirecteur,Dieter
Gisiger.Toutunsymbole!Car
désormais,laSEICmetlepa-
quetpourexploiterlesressour-
cesrenouvelablesdeproximité.

Pasplustardqu’hier,laso-
ciétéélectriquead’ailleursin-
vestiprèsde600000francs
pourrecapitaliserlethermoré-
seaudeBurtigny(lireci-des-
sous).Etle27févrierprochain
serainaugurélechauffageàdis-
tanceetàboisdeBegnins,quia
étéfinancéparlaBecad,une

sociétédontlaSEICdétient60%
despartsetlacommune40%.

Commeleséoliennesontle
ventenpoupe,ledistributeur
d’électricités’estassociéà
d’autrespartenairesdansun
projetdeparcéolienàlaDôle.

Ilestégalementimpliquédans
l’étudedegéothermieprofonde
àGland.EtlaSEICadéjà
manifestésonintérêtpour
transformerlacentralede
chauffageàmazoutdeCité-
Ouestenundispositifqui

fonctionneavecdel’énergie
verte.

Etcen’estpastout.«Nous
souhaitonsmieuxexploiterles
coursd’eau,annonceDieterGisi-
ger.Nousétudionslapossibilité
d’utiliserlesconcessionsetles
installationsexistantesàl’empla-
cementd’anciensmoulins.Voire
mêmedeturbinerdel’eaupota-
blelàoùilyadeschutesd’eau.»

Apartlabiomasse,oùledi-
recteuraffirmen’avoirpas
trouvéderéalisationintéres-
santeàlancer,etlephotovoltaï-
que,domainedanslequelilse
montreplusmesuré,toutest
doncbonàprendre.Pourdes
raisonspurementécologiques?

Alternatives au nucléaire

«Onreprocheauxélectriciens
devouloirabsolumentcons-
truiredescentralesnucléaires.
Nousdémontronsquenousre-

cherchonsd’autresressources.
Est-cequecelavasuffire?Cela
dépendraducomportementet
desinvestissementsdechacun,
del’avenirdelamobilité,avec
desvéhiculesélectriquesounon,
etdesobjectifsdelaConfédéra-
tionpourréduireleCO2.»

Auxpersonnesquisoupçon-
neraientlasociétéélectriquede
viserleprofitavantledéveloppe-
mentdurable,DieterGisigerré-
pondsansdétourquelapoliti-
quedelamaisonatoujoursété
d’investirdansdesprojetsqui
aurontunerentabilitéàlong
terme.«Nousnevisonspasla
rentabilitéspéculative,l’argent
vitegagné.Nousinvestissons
principalementdansdesinfras-
tructures.»Etderappelerquela
SEIC,propriétéintercommu-
nale,atoujoursété«empreinte
d’unespritdeserviceauxcollec-
tivités.»£

ÉNERGIES
DieterGisiger,directeurdelaSociétéélectriqueintercommunaledeLaCôte(SEIC),posedansl’usinehydroélectriquedes
Avouillons,construiteilyaplusd’unsièclepourproduiredel’énergielocaleetnaturelle.GLAND,LE3FÉVRIER2010
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Projetdesallede
gymenbonnevoie
BUCHILLONL’étudesurla
constructiond’unesallede
gymnastiqueàEtoyaentamé
sadernièrelignedroite.Un
créditde300000francsaété
accordéparleConseil
communaldeBuchillon,mardi
soir,pourfinaliserleprojet.Si
toutsepassebien,lestravaux
pourraientdébuteraumoisde
septembredecetteannéepour
s’acheverenjuin2011.Lecoût
del’infrastructures’élèveà
3,5millions,dont60%sont
financésparlegroupement
scolaire.Eneffet,lasalle
pourraitrapporterjusqu’à
180000francsderevenuspar
ansuruneduréedetrenteans,
puisqu’elleseralouéeaux
écolesdugroupementscolaire
et,lesoir,auxsociétéslocales.
Uneparcellevoisinedevrait
êtregardéepourd’éventuelles
extensionsoul’aménagement
d’unterraindesportextérieur.
Aprèsdéjàdeuxrefusdu
Conseilcommunal,leprojet
semblesurlabonnevoie.
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Laréfection
delaplace
deFleurivotée
àlaraclette
BEGNINS Mardisoir,lecréditpour
rénoverl’esplanadedevant
lasallecommunalen’aété
acceptéqu’àunevoixprès.

Que la place de Fleuri ait besoin
d’unlifting,aucunconseiller
communalnel’aniélorsdu
débatanimédemardisoirà
Begnins.Chacunsaitquecette
esplanadeavecvuesurlelacet
lesAlpesaplusdetrenteans,
qu’elleaaccueilliunedizainede
tournoisdebeach-footet,sur-
tout,qu’elleasouffertduchan-
tierpourlaconstructiondela
chaudièreàbois.MaislaCom-
missiondel’aménagementdu
territoireestimaitquecertains
travauxn’étaientniurgentsni
indispensables.Elledemandait
àlaMunicipalitéderevoirsa
copie.EtlamajoritédelaCom-
missiondesfinancesproposait
den’investirque300000francs
aulieudes560000demandés
parlepréavis.

Enplus,lesdeuxcommis-
sionssouhaitaientquelatotalité
descoûtssoientassumésparla
sociétépropriétairedelachau-
dière,laBecad,responsabledes
nuisancesprovoquéesparson
chantier.Detoutefaçon,lacom-
munepaieraitsondûpuisqu’elle
détient40%despartsdansla
Becad–les60%restantsappar-
tiennentàlaSociétéélectrique
intercommunaledeLaCôte
(SEIC).

Desoncôté,l’exécutifpense
quecestravauxdoiventêtre
réaliséstoutdesuiteetenune
seuleétape.Lesyndic,Antoine
Nicolas,aparailleursdéclaré
quelarépartitiondescoûtsen-
trelacommuneetlaBecad,qui
mettra300600francs,étaitcor-
recte.Cettepositionaétéap-
puyéepar15voixcontre14et2
abstentions.Y.M.

»Aliredemain
MORGESL’aménagementd’un
parkingsouterrainsouslesquais
afinderésoudrelemanquede
placesdestationnement
aucentre-villefaitdébat
auConseilcommunal.

Pourson40eanniversaire,laFêtedelatulipe
renoueavecl’origineturquedelafleur
MORGES Fleurondesmanifestations
morgiennes,laFêtedelatulipe
célèbreson40eanniversaire
avecunefouled’animations
etlaTurquiecommeinvité
d’honneur.

CommunémentassociéeàlaHol-
lande(oùelleaété«améliorée»),
latulipetrouvesonorigineen
Turquie.D’ailleurssonnomest
issudumotturctülbent,enréfé-
renceàsonapparencequiévoque
unturban.Elleamêmeconnu
sonâged’orauXVIIIesiècle,
lorsquelesultanAhmetIIIa
instauré,danssonsérail,unefête
printanièredédiéeàlatulipe.
Aujourd’huiencore,lesStambou-
liotesaimentsepromenerdans
leur«jardindestulipes»,ainsi
qu’ilssurnommentleparc
d’Emirgan.Soitlegrandfrèredu
parcdel’IndépendancedeMor-
ges.

Cesoriginesencorerécemment
méconnues,laFêtedelatulipea
décidédelesmettreenévidenceà

l’occasiondesa40eédition.
D’autantplusque,entre-temps,la
«NouvelleRome»a,depuiscinq
ans,missurpiedunFestivaldela
tulipe!Alabasedeceprojetse
trouveErtanÖzbatur,Morgienne
d’origineturque.«Atraversla

tulipe,ildevenaitpossiblede
créerunéchangecultureletéco-
nomique»,expliquel’anciennedi-
rectricedel’HôtelFleurduLac.

Ilrevêtiraplusieursformes.
Ainsi,laChambrevaudoisedu
commerceaétéconviéesurles

bordsduBosphore,desélèves
morgiensdécouvrirontl’existence
delaJournéedel’enfantenTur-
quieetdesmassifsfleurisévoca-
teursserontréciproquementof-
ferts.«Lemassifd’Istanbulrepré-
senteraleuremblème:unœilet
desdanseurs»,annoncePhilippe
Regamey,chefduServicedeses-
pacespublics.Etquelsymbole
installera-t-onenTurquie?Eh
bien,«la»tulipedeMorges…

Week-endsthématiques

Outre200000bulbesde200
variétés,leparcdel’Indépen-
danceaccueilleralesœuvresdu
Symposiumdesculptureainsi
qu’unflorilèged’activités.Du
2avrilau16mai,lesweek-ends
serontthématiques:lesfamilles,
laSuisse,laTurquie,lesPays-Bas,
lespotiers,leMoyenAgeetles
bateauxserontabordés.Pourl’oc-
casion,l’associationMorgesFleur
duLémanadoublélebudgetde
lafête,quipasseàquelque
200000francs.A.MN

www.morges-tourisme.ch

Duzoo
àlapiscine
ACCORD Dèslundiprochain,onpourra
voirlafauneeuropéenne
àLeVaudetnageràBassins
avecunseulticket.

Pourquoinepaspiquerunetête
danslapiscinedeBassinsaprès
avoircontemplégypaètes,lynx
etautresanimauxduZoodeLa
Garenne,àLeVaud?L’idée,qui
trottaitdanslatêtedeDidier
Lohri,syndicdeBassins,depuis
troisans,estdevenueréalité.

Dèslundi,lesvisiteurspour-
rontacheterunbilletcombiné
de14francs(7francspourles
enfants)donnantaccèsàces
deuxsitesdeloisirssituésàpeu
dedistancel’undel’autre.Leurs
directionsontpasséunaccord
pouruneannée,histoiredevoir
silaformule,quiprésenteun
rabaisde3francs,feramouche.
Initiativelocale,c’estunpremier
pasconcretverslamiseen
réseaudeséquipementstouristi-
quesdupiedduJura.M.S.
www.lagarenne.chet
www.piscinedebassins.ch

LaFêtedelatulipeaccueilleentre70000et80000visiteurspar
édition.Cesuccèsquarantenairedépendtantdesfleursqueducadre.
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